



## México pide al bloque MIKTA fortalecer el multilateralismo y el apoyo a mujeres



## La Cámara de Diputados hizo un llamado a MIKTA para fortalecer el multilateralismo, priorizar a las mujeres y la cooperación para implementar la Agenda 2030

**El congreso mexicano llamó este lunes a los parlamentos de **MIKTA**, bloque que conforman México, Indonesia, Turquía, Corea y Australia, a fortalecer el multilateralismo, priorizar a las mujeres en los esfuerzos para el desarrollo y cooperar para implementar la Agenda 2030.**

Al encabezar los trabajos de la décima Conferencia de Presidentes de Parlamento de MIKTA, Marcela Guerra, presidenta de la [Cámara de Diputados](#), se pronunció a favor de fortalecer esas tres prioridades.

*"Trabajaremos en las tres prioridades siguientes: fortalecimiento del multilateralismo, colocar a las mujeres en el centro de los esfuerzos del desarrollo global y de la inclusión en igualdad, y coordinar también nuestros esfuerzos de cooperación para avanzar en la plena implementación de la Agenda 2030 y sus Objetivos de Desarrollo Sostenible", expuso.*



Marcela Guerra, quien inauguró el encuentro realizado en la Ciudad de México, dijo que MIKTA es un grupo de países que tienen una *"influencia relevante"* en sus regiones y que promueven la paz, la cooperación internacional para el desarrollo y el multilateralismo.

Además, recordó que el grupo ha reafirmado en múltiples ocasiones su compromiso con la democracia, el derecho internacional, la cooperación internacional y la diplomacia parlamentaria en beneficio mutuo. Ante ello, exhortó a los países a evitar la confrontación de visiones y el divisionismo entre Oriente y Occidente, y entre países *«pobres»* y países *«ricos»*.

*«La polarización, innecesaria, siempre afecta el desarrollo»*, zanjó.

La diputada señaló que ante conflictos bélicos como los que afectan a Rusia y Ucrania, e Israel y Palestina, **México reitera su rechazo al uso de la fuerza y a la amenaza en el derecho internacional.**

*"Seguimos instando a todas las partes a una resolución pacífica del conflicto, a través del diálogo político, a través de las negociaciones, de la mediación y de otros medios que, principalmente, estén dentro de los canales de comunicación de las Naciones Unidas"*, mencionó.

También condenó las muertes de niñas, niños y mujeres inocentes en este tipo de conflictos porque son *"inaceptables"*.

*"La muerte de civiles, especialmente de mujeres y niños inocentes, bajo cualquier circunstancia es inaceptable"*, enfatizó.

### *Solidarización por el asalto a la embajada mexicana en Quito*

Guerra aprovechó para agradecer la solidaridad que mostraron los países del grupo MIKTA con México ante el conflicto diplomático con Ecuador que, aseveró, violentó la integridad de la Embajada de México en Quito el 5 de abril pasado. Además, dijo que el encuentro entre el grupo fue necesario para intercambiar ideas que se traduzcan en acciones legislativas.

*"La dimensión de los problemas que enfrentamos marca también la urgencia y el compromiso de que nuestro diálogo aterrice en una agenda compartida que conduzca al diseño de políticas públicas que devenguen en un desarrollo más próspero y equitativo para nuestras naciones"*, manifestó.

<https://www.codigoro.mx/region-4/2024/05/06/mexico-pide-al-bloque-mikta-fortalecer-el-multilateralismo-y-el-apoyo-a-mujeres/>